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■ Juan Pablo II aprobó felicitar a obispo que escondió a abusador: ex cardenal
■ Nos atacan porque pisamos “muchos callos”, asegura Juan Sandoval Íñiguez
■ Urge nuevo concilio para revisar el celibato, señala el Observatorio Eclesial

■ Exigen al Papa no encubrir a pederastas con vagas metáforas

La Iglesia, herida por
“nuestros pecados”,
admite Benedicto XVI
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Autoridades aeroportuarias de Europa prevén que la crisis del sector se acentúe, luego de que la
densa nube tóxica que emana del volcán en el glaciar islandés Eyjafjalla se desplaza hacia el sur
del continente, lo que obligaría a cerrar más pistas de aterrizaje, ahora en Italia, España y Portu-
gal. Hasta el momento suman más de 2 millones de pasajeros afectados por el cierre de opera-

ciones en terminales de 26 países. Debido a la fumarola de ceniza, los mandatarios de Canadá
y Estados Unidos cancelaron sus vuelos para asistir al funeral del ex presidente polaco Lech
Kaczynski  ■ Foto Ap

■ 32AGENCIAS, CAROLINA GÓMEZ MENA Y MAURICIO FERRER, CORRESPONSAL

■ 2 y 3ARMANDO G. TEJEDA, CORRESPONSAL, AGENCIAS Y GABRIEL LEÓN

Cárteles migran
al Caribe, dice la
Defensa de EU
■ Ejecutan a una periodista
en la capital chihuahuense

■ Calderón exacerba ánimos
de la sociedad: legisladores

■ Sellan Costera de Acapulco
por reunión de banqueros

■ 5 a 7

López Obrador
presentará plan
alternativo para
transformar el país
■ Será el 25 de julio en el
Zócalo del Distrito Federal

■ 8ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ
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PT: piden a líderes locales romper alianzas 
 
A. Valadez y S. Maldonado 
Corresponsales, Periódico La Jornada, Domingo 18 de abril de 2010, p. 27 

En cuestión de días se solicitará a las dirigencias del Partido del Trabajo (PT) en los estados de Hidalgo, Quintana 
Roo y Sinaloa que den marcha atrás a las cartas compromiso mediante las cuales se habían comprometido a 
aliarse con Acción Nacional (PAN) y otras fuerzas políticas, anunció hoy el senador Ricardo Monreal. 

Ir con la derecha o con el PRI es un contrasentido, porque se trata de los responsables de la tragedia nacional que 
México vive y que el movimiento que apoya a Andrés Manuel López Obrador no se aliará ni con el PRI ni con el 
PAN, dijo el senador durante una gira de trabajo por Durango. 

El PT irá solo (en los comicios), es una decisión que seguramente se tomará en el seno de la Comisión 
Coordinadora del PT en los próximos días; es mejor solo que mal acompañado, concluyó. 

Arranca proselitismo de David Monreal 

En este contexto, David Monreal Ávila arrancó su campaña a la gubernatura de Zacatecas, con cuatro actos 
efectuados este sábado en los municipios de Mazapil, Villa de Cos, Calera y Guadalupe. 

El punto elegido en Mazapil fue Estación Camacho, antigua estación ferroviaria donde no habitan más de 200 
familias. El candidato llegó con casi dos horas de retraso y realizó su mitin ante no más de 300 personas. 

Para llegar, la comitiva de dos vehículos tuvo que recorrer 300 kilómetros, 100 de ellos por uno de los peores 
caminos de terracería que cruzan el semidesierto norte de Zacatecas, cuando por otra ruta se llega por una 
carretera pavimentada. 

En seguida recorrió otros 290 kilómetros a la cabecera municipal de Villa de Cos –gobernado por el PT–, donde se 
encontró con unos 500 simpatizantes. 

El recorrido se inició a las 7:30 horas. Eran ya las 16:25 cuando Monreal se trasladó a la cabecera de Calera, donde 
habitan unas 40 mil personas. Su equipo instaló 250 sillas para los asistentes al mitin. No se llenaron ni 150. 

Nadie de la dirigencia nacional del PT lo acompañó, a pesar de que por la mañana él mismo dijo que esperaba la 
presencia de Alberto Anaya. Sólo el diputado local Guillermo Huízar. Pero ninguno de sus otros 14 hermanos. 

A 35 kilómetros, David Monreal llegó por la noche a Guadalupe, municipio conurbado a la capital, donde habitan 
más de 120 mil personas, de las cuales sólo reunió unos 800 seguidores. 

No obstante, Monreal Ávila intentó ser optimista cuando afirmó ante los habitantes del semidesierto que llegó la 
hora de luchar. 



 
DOMINGO 18 DE ABRIL DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
2 

Partidos continúan actividades prelectorales en BC, Veracruz y Yucatán 

Inician sus campañas en Ciudad Juárez los candidatos de PRI y 
PAN a la gubernatura 
 
Rubén Villalpando, Antonio Heras, Jesús Lastra y Luis A. Boffil, corresponsales, Periódico La Jornada 
Domingo 18 de abril de 2010, p. 28 

César Duarte Jáquez y Carlos Borruel Baquera, candidatos a la gubernatura de Chihuahua de los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN), iniciaron campaña este sábado en Ciudad Juárez: el 
primero en un mitin con varios miles de simpatizantes, y el segundo colocando propaganda durante la madrugada. 

Duarte acudió a la Central de Abastos a las 7 horas y la recorrió acompañado por los diputados Ricardo Yáñez 
Herrera, líder estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), y María Ávila Serna, del Verde Ecologista (PVEM), sus 
coaligados junto al del Trabajo (PT). 

A las 11 horas encabezó un mitin con unas 7 mil personas, donde invitó a trabajar por el proyecto común y –según 
la agencia Notimex– planteó crear una fiscalía general que atienda delitos de extorsión, secuestro y homicidio. 

Borruel inició a las 0:01 horas el camino hacia el triunfo del próximo 4 de julio, comprometiéndose a terminar con 
el secuestro, la extorsión y los delitos que afectan el trabajo diario de la gente. 

Luis Adolfo Orozco Orozco, candidato del PRD, inicia campaña este domingo en Juárez, en un mitin a las 11 horas 
y una reunión con militantes y simpatizantes. 

En Baja California, en elección interna donde participó 60 por ciento de los 4 mil consejeros estatales, el PRI 
designó candidatos al hotelero Carlos Bustamante para la alcaldía de Tijuana, y al también empresario Francisco 
Pérez a la de Mexicali. El diputado local con licencia Gilberto Hirata disputará la de Ensenada, Javier Robles la de 
Playas de Rosarito y Javier Urbalejo la de Tecate. Para las diputaciones locales del distrito 2, la candidata es Nancy 
Sánchez; en el 3, Juan Montejano de la Torre; 4, la ex panista Virginia Noriega; 5, Everardo Ramos, y 6, Eli 
Topete. La lista se completará este lunes con los contendientes para los distritos 7 a 16, y en el 1 la designación 
corresponde al Partido Verde Ecologista de México, dio a conocer el comisionado electoral Obed Silva Sánchez 

En Veracruz, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) seleccionó ayer candidatos a regidores y síndicos de 
70 municipios en un proceso interno marcado por diferencias y confrontaciones. 

En Yucatán, hasta el momento se presentaron 20 denuncias y hay 11 militantes panistas detenidos entre los 
incidentes de las campañas para renovar 106 alcaldías y 25 diputaciones locales el próximo 16 de mayo, reportó el 
subprocurador especializado en Delitos Electorales, el priísta Ismael Magaña Mata. 
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Condiciona su aval a cambio de dar beneficios a la Iglesia, señala 

Frena AN la reforma constitucional sobre carácter laico del 
Estado: PRI 
 
Andrea Becerril, Periódico La Jornada, Domingo 18 de abril de 2010, p. 8 

La reforma al artículo 40 constitucional, por la que se reafirma el carácter laico del Estado mexicano, no ha 
logrado avanzar en el Senado, ya que el PAN condiciona su aprobación a cambio de conceder beneficios a la Iglesia 
católica, denunció la priísta María de los Ángeles Moreno. 

Explicó que la fracción del PRI en el Senado hará un gran esfuerzo para que esa reforma, aprobada ya en la 
Cámara de Diputados, en diciembre pasado, se pueda votar en este periodo de sesiones que concluye el próximo 
día 30. 

Estamos trabajando con el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Pedro Joaquín Coldwell, para 
poder dictaminar la minuta, sólo que hay mucha resistencia del PAN, que quiere por fuerza que se dé acceso a la 
enseñanza religiosa, a medios de comunicación para la jerarquía eclesiástica, a actos de cultos en la calle, y 
nosotros no estamos de acuerdo. 

La senadora Moreno consideró que la minuta debe aprobarse en los términos en que la enviaron los diputados. Lo 
que estamos haciendo es poner explícitamente que la República Mexicana es laica. 

Los senadores del PAN no tienen por qué pedir ninguna otra cosa a cambio de aprobarla. Si pretenden otras 
modificaciones en relación con la Iglesia, que las propongan después para analizarlas. 

El PRI no puede permitir, recalcó, que prevalezca esa visión de la derecha. 

Destacó: lamentablemente hay un regreso de la derecha en muchos lugares, no sólo en México, y la derecha está 
mostrando sus peores facetas; hay también algunos que diciéndose progresistas se están pintando de azul y eso en 
realidad es vergonzoso. 
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Fidel Herrera es un orgullo para nosotros, dice Javier Duarte 

Rinde protesta el candidato del PRI a gobernador de Veracruz 

Manifiesta Beatriz Paredes confianza en el triunfo de su partido 

 
Enrique Méndez, Enviado, Periódico La Jornada, Domingo 18 de abril de 2010, p. 27 

Jalapa, Ver., 17 de abril. Al asumir la candidatura del PRI al gobierno del estado, Javier Duarte de Ochoa advirtió 
que en este proceso no debe permitirse que otras fuerzas políticas arrebaten a la gente lo que tanto nos ha costado, 
ni se detenga el ritmo de los avances de la actual administración. 

Se trata, dijo, de mantener una estrategia que le ha dado certidumbre a la ciudadanía, no de provocar un cambio 
de rumbo, sino avanzar en la dirección correcta. 

En la toma de protesta de Duarte –a la que asistieron gobernadores, ex gobernadores y candidatos priístas de 
otros estados–, la presidenta del tricolor, Beatriz Paredes Rangel, definió al ex secretario de Finanzas de Veracruz 
como un personaje que, a pesar de su juventud, es muy maduro, muy conocedor. 

Paredes dijo que si bien algunas proyecciones le dan al PRI ventaja sobre candidatos de otros partidos, no es lo 
que nos da confianza, y planteó que como ahora todas las elecciones son competidas, tenemos confianza en el 
trabajo y vamos a echarle muchas ganas. No nos confiamos. 

En un mensaje de apenas cinco minutos, en el cual aseguró que su corazón “late al ritmo de La Bamba”, dijo que 
en la entidad el PRI se ha convertido en una ola imparable que hará que Veracruz siga por la senda del desarrollo. 

También, en entrevista, se negó a responder a las críticas de los dirigentes del PRD y del PAN a la expresión 
lanzada por ella en Oaxaca, en el sentido de que al tricolor esos partidos nos hacen los mandados. Al calificativo de 
vulgar que le impuso el perredista Jesús Ortega, Paredes dijo hoy: Ya no quiero hablar de ello, la respuesta la está 
dando la gente de manera contundente en todos los eventos. No es mayor tema. 

Mientras, en su discurso Duarte de Ochoa afirmó que el gobernador Fidel Herrera Beltrán, quien se presentó a la 
concentración, es orgullo para nosotros y ejemplo a seguir. En alusión al lema del gobierno del estado, dijo: Hoy, 
la fidelidad es sinónimo de compromiso y de progreso. 

Aseguró que su campaña se enfocará a escuchar las propuestas y demandas de la gente, siempre dentro del marco 
legal. Ganaremos con los votos de la mayoría, en la legalidad, en una contienda abierta y confrontando ideas, 
declaró. 

Expresó que los priístas no vivimos de postulados ni de nostalgias del pasado de grandes hazañas, que las 
honramos, sí, pero en las que no nos quedamos atrapados. 
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Duarte ofreció un gobierno de contenido social, con visión de futuro, en el que los principales ejes sean combatir la 
injusticia social, dar atención a los pueblos indígenas, impulsar el desarrollo del campo, una educación de calidad 
para niños y jóvenes, así como promover la ciencia y la cultura. 

Para la toma de protesta, el PRI llenó este mediodía el estadio de beisbol de la Universidad Veracruzana, en un 
mitin en que participaron ex gobernadores como Rubén Figueroa, de Guerrero; José Murat, de Oaxaca, y Miguel 
Alemán, de Veracruz, y el coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, así como diputados 
federales, y candidatos a gobernador de otros estados, entre ellos Mariano González Zarur, de Tlaxcala. 

 

Lo presentarán el próximo 25 de julio en el Zócalo capitalino 

Anuncia López Obrador plan para transformar México 

Visita Iztapalapa, Iztacalco, Benito Juárez y Venustiano Carranza 

  
Periódico La Jornada, Domingo 18 de abril de 2010, p. 8 

Andrés Manuel López Obrador anunció ayer que el próximo 25 de julio, durante una concentración en el Zócalo 
capitalino, presentará un proyecto alternativo para la transformación de México, el cual elabora un grupo de 
intelectuales y profesionistas. 

El líder del Movimiento Nacional en Defensa del Petróleo, la Economía Popular y la Soberanía se reunió en 
Iztapalapa con representantes del comité delegacional del gobierno legítimo de México, acompañado por la titular 
de la demarcación, Clara Brugada Molina. Ahí dijo sentirse satisfecho de la lucha que se libró allí el año pasado 
para darle la vuelta a un fraude anticipado, a pesar de las circunstancias que se presentaron después. 

En la reunión, realizada en el auditorio Quetzalcóatl de la demarcación, López Obrador adelantó que el 25 de julio 
habrá una concentración en el Zócalo para presentar también un informe general sobre el trabajo de los comités 
de todo el país. 

Ese día el grupo que está trabajando el proyecto va a presentar el documento básico, el cual se pondrá a 
consideración, a consulta, análisis, a debate y reflexión de todos, para que luego se convierta en el plan definitivo. 

Por la mañana, se reunió con representantes de comités de Iztacalco, Benito Juárez y Venustiano Carranza en el 
deportivo Coyuya; en la tarde estuvo en Tláhuac, alentando a continuar en la lucha a quienes trabajan organizando 
comités territoriales, credencializando a simpatizantes y distribuyendo el diario Regeneración. 

Dijo que de los más de 2 millones 500 mil ciudadanos inscritos en el movimiento, unos 700 mil son del Distrito 
Federal y tan sólo de Iztapalapa hay más de 150 mil, pero no es un asunto sólo cuantitativo, es el convencimiento, 
la confianza de las personas. 



 
DOMINGO 18 DE ABRIL DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
6 

Resaltó que es importante que la gente sepa que “hay dos caminos: el actual, que ya estamos padeciendo con la 
alternancia del PRI y el PAN, y el de nosotros. Y si la gente dice: ‘vamos al cambio’, tengan la certeza de que sí se 
puede sacar adelante al país, porque no se justifica que el pueblo esté en la pobreza teniendo tantas riquezas 
palmo a palmo en nuestro territorio”. 

Puso como ejemplo la labor del presidente de Bolivia, Evo Morales, que defiende los recursos naturales de su país 
para obtener más dinero que se distribuye a la población. 

En Iztapalapa, López Obrador puso énfasis en la lucha que libraron los iztapalapenses en la pasada elección, 
hicieron en 15 días lo que no se hubiera logrado en ninguna parte del mundo: darle la vuelta a la intención de un 
fraude anticipado. 

Y sin mencionar su nombre, aludió al ex delegado Rafael Acosta Ángeles, Juanito, al comentar que a diferencia de 
Evo, que se ha mantenido firme en sus convicciones, no se ha mareado con el poder, porque hay quienes ocupan 
cargos y se transforman, ya lo saben ustedes, para qué lo digo aquí en Iztapalapa, el poder atonta a los inteligentes 
y a los tontos los vuelve locos. 

 

Exige César Nava al PRI no lucrar con la sangre de víctimas y no descalificar al Ejército 

Calderón, irresponsable al minimizar muertes de civiles, 
acusan legisladores 

La Cámara de Diputados demandará al Presidente que sea cuidadoso y sensible en sus señalamientos 

Roberto Garduño, reportero, Saúl Maldonado y Leopoldo Ramos, corresponsales, y Martín Hernández, La 
Jornada de Oriente 
  
Periódico La Jornada, Domingo 18 de abril de 2010, p. 5 

El presidente Felipe Calderón, por más poder que ejerza, no está facultado para desdeñar y hacer estadística la 
muerte de inocentes para justificar su guerra contra los narcotraficantes. Por ello la Cámara de Diputados le 
exigirá que sea cuidadoso y responsable en sus señalamientos, porque sólo exacerba los ánimos de la sociedad. 

Diputados y senadores de PRI, PRD y PT calificaron de tristemente lamentables las aseveraciones del michoacano 
porque manifiestan una incomprensible insensibilidad hacia la memoria de los muertos y sus familias. 

En Puebla, César Nava, presidente del PAN, defendió al mandatario y demandó al PRI no lucrar con la sangre de 
inocentes. 
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Nava Vázquez manifestó al PRI que no se deben descalificar a priori las labores del Ejército y la Policía Federal 
contra el narcotráfico. Apuntó que no se deben hacer descalificaciones generalizadas de esta lucha. 

Aarón Irízar (PRI) calificó la declaración presidencial de poco sensible, sobre todo para quienes han perdido un 
familiar, y muestra la grave insensibilidad de una expresión de esa naturaleza. Calderón debe reflexionar. Y frente 
a eso corresponde a la sociedad presionar para que se vea obligado a tomar con otra disposición un tema delicado 
ante las extraordinarias circunstancias que vivimos. 

Mauricio Toledo (PRD) dijo que la expresión de Calderón manifiesta falta de respeto y tacto hacia el pueblo de 
México; una vida o 10 o mil le duelen al país; ¡no puede verse con esa simpleza y esa bajeza! Sus declaraciones no 
ayudan al clima de estabilidad y paz que todos buscamos. 

–¿Es momento de hacer estadística de las muertes de personas inocentes? –se le preguntó. 

–Los más afectados son los familiares de los ciudadanos caídos; no se pueden hacer matemáticas con las muertes 
de los seres humanos, ni de ciudadanos comunes que no tienen que ver con su guerra, ni siquiera con las personas 
que se involucraron en esos graves delitos. Por elemental respeto a la vida, no se puede hacer estadística con la 
vida de niños, mujeres y hombres. 

Manuel García Corpus (PRI) no daba crédito a la actitud del Ejecutivo, porque es sumamente lamentable que el 
Presidente dé esa opinión. Cualquier muerte de un ser humano es reprobable. Desdeñar la vida humana es una 
vergüenza, porque se han registrado decesos de niños, mujeres y hombres inocentes. 

Señaló que la Cámara de Diputados pedirá a Calderón que sea más cuidadoso en sus expresiones en estos temas 
porque pone en vilo al país. 

Para Arturo Santana Alfaro (PRD) la declaración del Presidente es irresponsable y ligera, porque así fuera 5 por 
ciento de bajas de civiles, no hay por qué arriesgar a los civiles en estos lamentables hechos de perder la vida, ser 
heridos o mutilados por un intercambio de fuego entre criminales y policías o militares, repuso. 

Al romperse los límites y principios de la seguridad pública en el país, al no respetarse jerarquías 
gubernamentales, religiosas y empresariales, se sigue lastimando a la sociedad civil. Hay que hacer una revisión 
formal y seria de las políticas de Calderón en el combate a la delincuencia, pues el resultado hasta hoy es un 
fracaso total en esa lucha. 

Rubén Moreira Valdez (PRI), presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, dijo 
que lo que nos faltaba eran declaraciones carentes de sensibilidad. Esta lucha [contra la criminalidad] no puede 
fincar su éxito en la muerte de más mexicanos, consideró. 

El senador del PT Ricardo Monreal adelantó que su bancada hará un reclamo y un extrañamiento al gobierno. La 
declaración es una frivolidad, es una actitud insensible, minimizar las víctimas de la guerra sin sentido, carente de 
inteligencia y ha cobrado la vida de 22 mil 700 víctimas, es una irresponsabilidad y falta de respeto, dijo en una 
visita a Durango. 
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En iniciativa, prevé la defensa republicana de la sociedad ante abusos de poderes fácticos 

Propone Muñoz Ledo que grupo ciudadano regule concesiones 
y permisos de radio y tv 
Roberto Garduño 
  
Periódico La Jornada, Domingo 18 de abril de 2010, p. 13 

La clase política en México ha privilegiado sus intereses coyunturales, en sociedad con la clase empresarial y los 
medios de comunicación electrónicos, sin defender republicanamente a la sociedad frente a los abusos que los 
poderes fácticos cometen en su contra, sostiene la nueva iniciativa de reforma constitucional a los artículos 6, 7, 27 
y 73 para normar la Ley Federal de Radio y Televisión, que será presentada el martes próximo en la Cámara de 
Diputados. 

Porfirio Muñoz Ledo, diputado por el Partido del Trabajo (PT) y presidente de la Comisión de Relaciones 
Exteriores en San Lázaro, señala en su propuesta que las disposiciones constitucionales en la materia deberán 
guiarse por las siguientes directrices: 

Compatibilizar con el derecho nacional las disposiciones incluidas en los instrumentos jurídicos internacionales 
ratificados por México, que reconocen el carácter universal de los derechos a la libertad de expresión y a la 
información. 

Expresar que, en virtud de que se utiliza un bien propiedad de la nación, la naturaleza jurídica de los medios de 
comunicación electrónicos es de servicio público y, por tanto, deben ser promotores de los valores republicanos 
que consagra la Constitución. 

Reconocer la propiedad de la nación sobre el espectro radioeléctrico, a fin de otorgar a la ciudadanía el derecho de 
administrar las concesiones, permisos y explotación directa de este bien público, así como vigilar su actuación en 
la elaboración de los contenidos. 

Establecer la base constitucional para la creación de un organismo autónomo ciudadano que regule los regímenes 
de concesiones y de permisos, dotado de facultades para otorgar y revocar estos privilegios; que vigile los 
contenidos de la programación y que los medios respeten y promuevan la pluralidad y los derechos humanos; que 
asegure el derecho de réplica y el acceso, en condiciones de igualdad entre los sectores público, privado, 
comunitario y educativo, a los medios de comunicación y las tecnologías que posibilitan su empleo. 

Incorporar la facultad explícita al Congreso de la Unión para que legisle en materia de radio y televisión y del 
organismo ciudadano que regulará este servicio público. 

El contenido de la propuesta de Muñoz Ledo adicionaría al artículo 6 constitucional lo siguiente: Se reconocen y 
garantizan los derechos universales a la información y a la libre expresión. Toda persona tiene la libertad de 
acceder, buscar, recibir y difundir informaciones de cualquier tipo y por cualquier medio de comunicación, sin 
previa censura y con responsabilidad ulterior. 
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En el artículo constitucional siguiente, la iniciativa propone: Sin detrimento de lo establecido en el artículo 
anterior, los medios de comunicación electrónicos son de servicio público, de conformidad con lo dispuesto en el 
artículo 27 de la Constitución. Procurarán el respeto y promoción de los derechos humanos y los valores 
democráticos consagrados en el artículo 3° de esta Constitución; sus contenidos deberán reflejar la pluralidad y 
diversidad de la República; queda prohibida y será sancionada toda práctica discriminatoria por parte de los 
medios de comunicación. 

La adición al artículo 27 del mismo ordenamiento establecería: “El espectro radioeléctrico será también propiedad 
de la nación, inalienable e imprescriptible; podrán acceder en igualdad de condiciones a su explotación, uso o 
aprovechamiento las entidades públicas educativas, privadas y comunitarias, ninguna de ellas podrá concentrar 
más de 25 por ciento de las frecuencias. 

La administración y la vigilancia de concesiones y permisos de la radiodifusión y telecomunicaciones por medio 
del espectro radioeléctrico queda a cargo de un organismo público autónomo de participación ciudadana creado 
por el Congreso de la Unión. 

 

 

El PRIAN aprueba la política oficial 
 
Antonio Gershenson 
 
La llamada Estrategia Nacional de Energía, documento que supuestamente va a regular el sector energético de 
aquí a 2024, tuvo como base (o por lo menos una de sus bases, pero la participación es mencionada oficialmente) 
un trabajo de la trasnacional McKinsey, de triste memoria para este país. Pues bien, el documento fue aprobado 
por los diputados del PRIAN y con la oposición de los legisladores de izquierda. 

Ese escrito tiene supuestas metas que no dice cómo ni con qué medios se van a lograr. Pero hay varios elementos 
que indican fundamentos de la política oficial. Un caso importante es el Ciclo de Portafolio de Proyectos de Pemex 
Exploración y Producción (Figura 5 del escrito oficial). Es una línea que primero aumenta, y esta parte se califica 
de desarrollo; luego sigue arriba, con el nombre de producción, y va bajando con el nombre principal de 
declinación y mantenimiento. Lo más grave es que lo que se usa como unidad de medida principal es lo que 
llaman Reservas 3P, que traducido al mexicano son las reservas probadas, pero también las no probadas, y dentro 
de éstas las llamadas posibles, que en otros escritos se equiparan con 10 por ciento de probabilidad de que se 
conviertan en realidad. En este esquema, lo mismo cuenta nada barril de reservas probadas, que otro de reservas 
posibles. 

Con esto, Chicontepec está apenas al principio de la subida; le falta por subir más de las tres cuartas partes. La 
realidad es que no sube nada, como veremos. Y se apoya en sus enormes reservas 3P, a pesar de que sus reservas 
probadas no llegan a 3 por ciento del total. 
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En paralelo, el documento insiste en la mayor participación privada, en los contratos de desempeño y contratos de 
largo plazo. Esto, a pesar de que la Auditoría Superior de la Federación, al revisar la Cuenta Pública de 2008, 
señala que es más barato perforar pozos con medios propios de Pemex que contratarlo con particulares. 

También en el sector eléctrico se prevé que continúe la liquidación de las plantas de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) para que siga el creciente predominio de las empresas extranjeras. En la Figura 11 compara una 
serie de datos de cada forma de generación de electricidad. Están, por ejemplo, las plantas de ciclo combinado y 
las hidroeléctricas. Pero no están las termoeléctricas que funcionan con derivados del petróleo, que son la mayoría 
de las que quedan en CFE. Y en este cuadro, las condenan a muerte. Además de la privatización, funcionarios 
importantes detestan estas plantas porque el combustóleo o el diesel se los vende Pemex; entonces, no hay 
concursos ni ganadores agradecidos del concurso. 

Uno de los problemas de Chicontepec es el uso del fracturamiento hidráulico, que en Estados Unidos ha causado 
problemas a los vecinos y se ha dado un conflicto, sobre todo por contaminación del agua potable. Aquí también 
puede estar causando problemas, pero no hay ninguna autoridad que lo verifique. En un informe, Pemex dice que 
este fracturamiento consiste en inyectar arenas de grano más grande que el de la formación productora, 
acarreadas por un fluido viscoso a alta presión, capaz de romper la roca. Preguntamos: ¿en qué medida ese líquido 
se mezcla con depósitos de agua? ¿En qué medida lo que puede romper las rocas puede también dañar las casas 
cercanas? 

Hace poco se publicó un estudio de la Comisión Nacional de Hidrocarburos llamado Proyecto Aceite Terciario del 
Golfo (ATG, otro nombre de Chicontepec). Primera revisión y recomendaciones. Uno de los temas mencionados 
es el del fracturamiento. De un total de 2 mil 26 perforaciones, mil 737 han sido fracturados, y de ellos, mil 323 lo 
fueron con fracturamiento hidráulico. Notamos que del total, 905 pozos están ya tapados, y seguían produciendo 
los otros mil 121. El estudio muestra datos en el sentido de que, por más que se perfora, la producción no crece. La 
producción de aceite en el proyecto ATG se estancó en 29 mil barriles por día, a pesar de que la petrolera perforara 
794 pozos de desarrollo. 

¿No que Chicontepec va en una cuarta parte de la subida? Lo que sí es productivo es el negocio del contratismo. 
Siguen destinando más dinero a ese lugar que a cualquier otro, sin ningún beneficio real. Podrán seguir diciendo 
que ahí hay más reservas inexistentes que en cualquier otro lado; lo que hay son más perforaciones, más daños a la 
población y más beneficios para quienes reparten los contratos y para quienes los reciben. Otro problema señalado 
por el estudio es que en 2009 el proyecto sólo aprovechó 64 por ciento del gas. Lo demás es quemado o, incluso, 
venteado, o sea, que lo dejan salir sin siquiera quemarlo, sin importarles la mayor contaminación del aire. 

De la misma fuente, el volumen original de crudo en Chicontepec fue de 136 mil 184 millones de barriles. Pero su 
producción acumulada fue de 160 millones, poco más de una milésima parte. En cambio, Ku tuvo un volumen 
original de 4 mil 474 millones y su producción acumulada hasta la fecha es de mil 999 millones, como 45 por 
ciento. En Po, de 2 mil 253 acumuló una producción de 936, 42 por ciento. Y con cualquier caso veríamos que la 
producción acumulada en comparación con el volumen original es muchas veces mayor que la de Chicontepec. 

Esto es parte de lo que pretende defender la Estrategia Nacional de Energía. Y ni con los votos del PRIAN van a 
salir adelante. 
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Inicia carrera electoral 
Echan coaliciones a andar estrategia para comicios 
 
 
Edgar Sánchez, Pedro Diego Tzuc, Gerardo Romo y Lev García (18 abril 2010).- Corresponsales 
La recta final a las elecciones locales del próximo 4 de julio arrancó ayer con eventos en 5 estados del País. El PAN, 
PRI y PT movilizaron sus maquinarias para apoyar a sus candidatos a gobernadores, presidentes municipales y 
diputados locales. Con diversos matices, todos se mostraron confiados en ganar. 
 
Sinaloa 
  
Disputan electorado Malova y Vizcarra 
Edgar Sánchez / Corresponsal 
 
CULIACÁN.- Los precandidatos a la gubernatura del PRI y PAN, Jesús Vizcarra y Mario López Valdez (Malova) 
midieron fuerzas la tarde de ayer durante sus cierres de precampañas realizados en la capital sinaloense. 
 
Según cifras extraoficiales de Protección Civil así como de elementos de Tránsito Municipal al evento realizado por 
Malova acudieron entre 18 mil y 20 mil personas, mientras que en el de Vizcarra acudieron cerca de 24 mil 
simpatizantes. 
 
López Valdez reunió panistas, perredistas, militantes del PT y convergencia e incluso priistas, frente al 
Ayuntamiento de Culiacán quienes con globos, pancartas, porras y un corrido dirigido al ex priista demostraron su 
apego. 
 
Durante su discurso, el precandidato aseguró que en las elecciones del próximo 4 de julio la alianza opositora 
ganaría la silla gubernamental. 
 
"Está campaña la vamos a ganar, aquí hay caballo si me espuelean bailo, si me sueltan la rienda corro y si me 
cierran las puertas me brinco las trancas. Muchas gracias por abrirme las puertas a los partidos (PAN, PRD, PT y 
Convergencia), porque aquí están todos los partidos, porque aquí también hay priistas", agregó. 
 
Entre los priistas destacados que asistieron al evento estuvieron Jesús Manuel Patrón Montalvo, ex diputado 
federal del tricolor, político destacado de la zona agrícola de Culiacán. 
 
Unos minutos después de iniciado el mitin el dirigente nacional del PAN, César Nava, llegó hasta el centro de la 
capital sinaloense para dirigir unas palabras a los seguidores. 
 
"A los de enfrente queremos decirles que estamos preparados para competir y ganar, sabemos que son los mismos, 
sabemos que no han cambiado", dijo el dirigente nacional del blanquiazul. 
 
Casi simultáneamente en el estadio de beisbol Ángel Flores, en la Ciudad de Culiacán fue abarrotado por miles de 
priistas, en donde el precandidato del tricolor, Jesús Vizcarra realizó el cierre de precampaña y fue designado 
como candidato a la elecciones de 4 de julio. 
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Ante la presencia de varios gobernadores de varias entidades del país y de la presidenta nacional del PRI, Beatriz 
Paredes Rangel y el gobernador de Sinaloa, Jesús Aguilar Padilla, el candidato se comprometió a realizar una 
campaña transparente. 
 
Al grito de "Vizcarra" de los miles de simpatizantes vestidos con playeras verdes con el nombre del hoy candidato 
dio inicio el mitin. 
 
"Realizaré una campaña transparente y apegada a la legalidad, toda mi vida he jugado limpio y esta vez no será 
diferente". 
 
"He tenido el privilegio de reafirmar que el PRI es un partido de valores, de principios, unido y vanguardista; he 
estrechado la mano de miles de ustedes, he visto sus caras y he recibido muestras de cariño y de confianza, lo que 
me ha conmovido en lo más profundo de mi alma", dijo. 
 
Yucatán 
  
Quiere AN proyecto de nación 
Pedro Diego Tzuc / Corresponsal 
 
MÉRIDA.- Josefina Vázquez Mota, coordinadora del PAN en la Cámara baja, afirmó que lo que estará en juego el 
16 de mayo en Yucatán, no es una simple elección, sino un proyecto de Nación. 
 
"Se juega no solamente esta ciudad y municipio, sino el destino de muchos territorios del País, por eso no es una 
elección más, y por el peso de lo que está en juego (los adversarios) van a intentar de todo, vemos muchas 
tentaciones", dijo en una reunión con unas mil mujeres simpatizantes. 
 
Junto con otros legisladores panistas, Vázquez Mota visitó Yucatán en apoyo de los candidatos del PAN a la 
Alcaldía de Mérida, Beatriz Zavala Peniche, y a las diputaciones de mayoría que convergen en la capital yucateca. 
 
En aparente alusión a acusaciones de injerencia del gobierno del estado en el actual proceso, la diputada aseveró 
que "en el PAN no compramos votos, movemos almas", y con esa convicción manifestó que el panismo se 
encamina a un triunfo en Mérida. 
 
A los electores, demandó "no olvidar los momentos más difíciles ni los de más satisfacción" que se han vivido en 
Mérida en los últimos 20 años, bajo administraciones del PAN, y refirió que existe sustento para la confianza, 
dado que el PAN ha logrado revertir las encuestas y avanzar "muchos puntos" en las preferencias. 
 
"Un mes puede alcanzar para lograr el triunfo", dijo, "no podemos permitir un retroceso democrático en Yucatán; 
el riesgo no es perder el poder sino lo avanzado en transparencia, justicia, libertades, esperanza y la oportunidad 
de servicio a los ciudadanos". 
 
Enfatizó que a casi 10 años de la muerte del ideólogo yucateco Carlos Castillo Peraza, la mejor manera de hacerle 
un homenaje es refrendando Mérida, tierra que ha sido ejemplo de luchas cívicas, en la defensa de las libertades y 
de la vida democrática del país. 
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En entrevista, respondió que será en el seno de la Comisión Especial en donde se dirimirán las acusaciones en 
contra de la Gobernadora Ivonne Ortega, luego de que el pasado jueves el PAN, PRD, PT y Convergencia 
denunciaron proselitismo de la mandataria en favor del PRI. 
 
Zacatecas 
Llegan perredistas divididos a comicios 
Gerardo Romo / Corresponsal 
 
 ZACATECAS.- Tras la ruptura en el PRD por el proceso de su elección interna, ayer arrancaron las campañas 
políticas en Zacatecas y la batalla por la gubernatura. 
 
El candidato de la Alianza por Zacatecas conformada por el PRI, PVEM y Panal, Miguel Alonso Reyes, quien 
brincó al tricolor tras inconformarse con la elección del aspirante del PRD, Antonio Mejía Haro, inició su campaña 
en Fresnillo, ciudad de donde es originario su mentor político Ricardo Monreal, cuyo hermano también arrancó su 
carrera por la gubernatura, pero con la bandera del PT. 
 
En Fresnillo, considerado principal bastión de la familia Monreal, el priista se reunió con comerciantes y 
miembros de la sociedad civil ante quienes se deslindó de su mentor político. 
 
"Colaboré con él (Ricardo Monreal) con espíritu de servicio, pero hoy empieza una nueva etapa en mi vida 
haremos un gobierno distinto no con unas cuantas obras que beneficien a una cuantas personas como ocurre 
actualmente", dijo. 
 
El priista aseveró que inician la campaña con una ventaja de ocho puntos arriba de los candidatos del PRD 
Antonio Mejía y Cuauhtémoc Calderón del PAN. 
 
En tanto, en el arranque de campaña del candidato del PT a la gubernatura, David Monreal, en el municipio de 
Mazapil, dijo que busca el retorno al poder del llamado "Monrealismo", que encabezó su hermano Ricardo en 
1998. 
 
"Me da mucha tristeza ver más pobreza y más abandono les voy a compensar con creces que se hayan quedado en 
su tierra", dijo el aspirante petista. 
 
"Verán a David Monreal comprometido para poder sacar adelante a nuestra gente y créamelo, lo vamos a lograr, 
primero Dios", lanzó ante simpatizantes. 
 
Para este domingo se espera el inicio de campaña de los candidatos del PRD, Antonio Mejía Haro, y de 
Cuauhtémoc Calderón, del PAN, en eventos masivos en la capital con la presencia de sus respectivas dirigencias. 
 
El 4 de julio en Zacatecas se renovará la gubernatura, 57 Alcaldías y 18 diputaciones de mayoría así como 12 
plurinominales. 
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Veracruz 
  
Apuesta el tricolor a 'nueva generación' 
Lev García / Corresponsal 
 
XALAPA.- La plana mayor del PRI tomó protesta como abanderado a la gubernatura a su único precandidato, 
Javier Duarte, en un evento al que movilizó a miles de personas que testificaron el acto al que acudieron 
gobernadores, líderes de sectores, sindicalistas y la dirigente Beatriz Paredes. 
 
Los asistentes presenciaron la toma de protesta con torta, frutsi y una manzana que les dieron los organizadores 
de la movilización, quienes escucharon a Paredes definir a Javier Duarte como "el candidato de la nueva 
generación", de una ola priista. 
 
"En Javier Duarte encontramos la madurez y la juventud y por eso estoy segura que alcanzaremos la victoria el 4 
de julio (...) por eso es importante para mí acompañar a esta ola imparable que va a lograr que siga avanzando 
Veracruz por la senda del desarrollo, que siga avanzado Veracruz, este estado portentoso que mira al Golfo de 
México y proyecta sus deseos de superación en la cumbre del Cutlaltepetl, nuestro pico de Orizaba, el volcán más 
alto del país", arengó la lideresa del tricolor. 
 
Ante espectadores e invitados especiales reunidos en el Estadio Heriberto Jara, Paredes lanzó loas al mandatario 
veracruzano porque "cumplió con Veracruz y empoderó a la nueva generación", además de atribuirle la 
responsabilidad de que el PRI siga recuperando espacios. 
 
"El Gobernador Fidel Herrera ha cumplido, porque ha cumplido con Veracruz, en el desempeño de un trabajo 
eficaz, dedicado, constante y ocupado de todos los rincones del estado", manifestó Paredes. 
 
También se refirió a Veracruz como la avanzada política del País y confió en que Javier Duarte es el candidato 
ideal de su partido en el estado. 
 
Las palabras de Paredes recibieron aplausos de la concurrencia que fue movilizada al sitio en cerca de 100 
autobuses que fueron estacionados sobre el Circuito Presidentes. 
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Busca PRI sancionar subejercicio 
Piden indagar anomalías. Proponen inhabilitar a funcionarios por incumplimientos injustificados en gasto 
 
Claudia Salazar 
(18 abril 2010).- Diputados del PRI proponen la inhabilitación hasta por 10 años de los servidores públicos que 
incurran en subejercicios injustificados en el Presupuesto de Egresos de la Federación. 
 
Firmada por el presidente de la Comisión de Presupuesto, Luis Videgaray, la bancada del tricolor tiene lista una 
propuesta de reformas a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria para introducir las 
sanciones a los servidores públicos que incurran injustificadamente en subejercicios e incumplan objetivos y 
metas del presupuesto. 
 
La propuesta priista será presentada en la sesión del martes y es una respuesta a los tres años en que la 
administración del presidente Felipe Calderón ha incurrido en subejercicios. 
 
En los resultados de revisión a la Cuenta Pública del 2008, la Auditoría Superior de la Federación reportó que el 
gasto federal está plagado de subejercicios ocultos y transferencias irregulares a fideicomisos para no regresar 
dinero a la Tesorería, y que existe un acumulado de disponibilidades por ese tipo de prácticas que sumaban 505 
mil millones de pesos. 
 
Además, al cierre del 2009, las Secretarías de Comunicaciones y Transportes, Salud, Desarrollo Social y Seguridad 
Pública registraron subejercicios que oscilaron entre 3 y 9 mil millones de pesos, indican informes de la Secretaría 
de Hacienda. 
 
"Para efectos del subejercicio injustificado, éste se entenderá como una conducta del servidor público que no 
compruebe y justifique técnica, presupuestal y jurídicamente la concentración de recursos al final del ejercicio 
correspondiente, afectando la programación y presupuestación de los recursos aprobados y autorizados en el 
presupuesto", cita la iniciativa publicada en la Gaceta Parlamentaria. 
 
Los funcionarios deben abstenerse de realizar acciones u omisiones que injustificadamente generen subejercicios e 
incumplimiento de los objetivos y metas anuales en sus presupuestos, menciona la iniciativa. 
 
Las sanciones administrativas prevén que ante un subejercicio injustificado directamente imputable a un servidor 
público se aplique de un año hasta diez años de inhabilitación. 
 
Además, la iniciativa señala que las comisiones ordinarias de la Cámara baja podrán pedir la intervención de la 
ASF para investigar las anomalías en el ejercicio del gasto en caso de dichos subejercicios. 
 
En la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación se propone adicionar que los subejercicios sean 
considerados como una situación excepcional. 
 
Para la revisión de los subejercicios, se plantean auditorías de situación excepcional, a fin de atender las posibles 
anomalías del gasto en el mismo año fiscal en que se aplican los recursos. 
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"Es urgente realizar reformas que limiten la excesiva discrecionalidad en el manejo del presupuesto, 
principalmente en rubros que tienen que ver con las grandes áreas de opacidad y riesgo, entre los que destacan los 
subejercicios presupuestales conjuntamente con las disponibilidades de recursos, que muchas veces forman parte 
de las facultades discrecionales de los ejecutores del gasto. 
 
"Atendiendo a las situaciones expresadas, estimamos necesaria una mayor participación de la Cámara de 
Diputados en la vigilancia y control del origen, administración y destino del gasto público, otorgándole 
atribuciones a sus comisiones ordinarias para promover procedimientos de revisión de situaciones específicas de 
subejercicio del gasto y que puedan generar responsabilidades por las faltas u omisiones en que incurran los 
servidores públicos", se explica en la iniciativa. 
 
Sin aplicar 
 
En los resultados de la revisión a la Cuenta Pública del 2008, la ASF detectó subejercicios y transferencias 
irregulares. 
 
  
- 505,000 millones de pesos fue el monto de subejercicios ocultos y transferencias irregulares a fideicomisos. 
 
- 34% fue el subejercicio del presupuesto asignado para mantenimiento de las carreteras federales. De mil 19 
millones de pesos aproximadamente se ejercieron 863 millones de pesos. 
 
- 3,000 y 9,000 millones de pesos, oscilaron los subejercicios que reportaron las Secretarías de Comunicaciones y 
Transportes, Salud, Desarrollo Social y Seguridad Pública al cierre del 2009, según informes de la Secretaría de 
Hacienda. 
 
  
Así lo dijo 
  
"Estimamos necesaria una mayor participación de la Cámara de Diputados en la vigilancia y control del origen, 
administración y destino del gasto público, otorgándole atribuciones a sus comisiones ordinarias para promover 
procedimientos de revisión de situaciones específicas de subejercicio del gasto". 
 
Iniciativa priista 
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Impulsan reforma con 'aventón ciudadano' 
 
 
Ernesto Núñez 
(18 abril 2010).- Organizaciones civiles congregadas en la Asamblea Nacional Ciudadana se movilizarán esta 
semana para exigir al Congreso una reforma política que reduzca el gasto público destinado a los partidos y abra 
mecanismos efectivos de participación ciudadana en los asuntos públicos. 
 
A través de las redes sociales en internet, la ANCA lanzó el movimiento Aventón Ciudadano, que consiste en 
recorrer el territorio nacional desde cuatro extremos para difundir las demandas y propuestas políticas de esta 
asamblea, surgida en el 2009 como producto del movimiento en favor del voto nulo. 
 
Los contingentes de ciudadanos saldrán este lunes de Comitán, Chiapas; Tijuana, Baja California; Cancún, 
Quintana Roo y Torreón, Coahuila, para concentrarse el viernes 23 de abril en un mitin a las 12:00 horas en el 
Ángel de la Independencia. 
 
La intención de los organizadores es hacer estos recorridos con "aventones" que les den otros ciudadanos 
interesados en la reforma política, a quienes han ido contactando a través de Twitter, Facebook y la página de 
ANCA. 
 
A lo largo de los recorridos los participantes difundirán información sobre el proceso de reforma política. 
 
Maite Azuela, una de las organizadoras, informó que al final de los recorridos llevarán al Senado un documento en 
el que reiteran las demandas planteadas que se resumen en seis puntos. 
 
Reducir el financiamiento público a los partidos; promover las acciones colectivas, como el plebiscito y 
referéndum; impulsar candidaturas independientes; apoyar la iniciativa legislativa ciudadana; rechazar la 
propuesta presidencial de aumentar a 4 puntos el porcentaje mínimo de votos para que los partidos conserven su 
registro e impulsar la reelección. Éste último punto, propuesto también por el Ejecutivo. 
 
 

DOMINGRILLO 

 
Marco Antonio Flota 
 
(18 abril 2010).- Según el Gobernador Sabines, Calderón es un genio.  
Pero es ingenuo, según el cantante Sabina. 
 
 
Ni por Sabina se calla Gómez Mont, quien abrió la Bocareli para responderle al también poeta ibero, líbero ya de 
las drogas que ahora propone legalizar. También el Presidente cometió la ingenuidad de aclarar que es no ingenuo, 
pero asistió al concierto de Sabina, quien todavía usa hongo, pero sombrero, no el que promovía su tocaya 
oaxaqueña. Así, el autor de "El Hombre de Gris" fue aplaudido por el Mandatario, también de gris, pero plomo, en 
sutil apoyo al Ejército calumniado por el cantautor.  
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Regresaba don Felipe de visitar a Obama y se aprestaba a ofrecer a doña Michelle una cena, a la que no invitó a 
Sabina por el riesgo de que le cantara aquella "Cucurumbé" de Cri-Cri. Convivió sobrio, por cierto, pues sólo hubo 
una Margarita: nuestra Primera Dama. De Washington volvió Calderón como huraño empobrecido, ya que, por 
acuerdo con Barack, ya no usará la planta de Laguna Verde uranio enriquecido. Esa facultad sólo se la respetan los 
primos a Carlos Slim. 
 
*** 
El caso de Paulette no está politizado.  
La precandidatura de Peña Nieto sí está Paulettizada. 
 
Puso al mal tiempo buena carita el Góber del Edomex alegando que sus enemigos políticos usan aquel evento para 
atacarlo. Pero no pone sus barbas, ni a su Bazbaz -el Procuerrador- en remojo, aunque en privado ya lo traerá en 
salsa. Y es que la tele, que popularizó a la Gaviota, ha convertido en zopilota a la mamá de la infortunada niña. Si 
producen un refrito de célebre telenovela, le darían el papel de Catalina Creel, la de "Cuna de Lobos", no parienta 
de Santiago; éste tiene la marca del Zorro Fox, quien ya anunció su apoyo a Xóchitl Gálvez, la constructora de 
edificios inteligentes y colaboradora de Presidentes no tanto. Y es lógico que Chente y sobre todo Martita quieran 
para Xóchitl un sexenio de Hidalgo si ellos ya tuvieron el suyo. 
 
*** 
También Elba Esther, reaparecida después de 8 meses, pone al mal tiempo nueva cara. 
 
Y es que tuvo que salir la Maistra a dar su apoyo al maestro Lujambio, quien por la megacompra de computadoras 
con el SNTE ha laptopado... Asistió doña Beatriz a las protestas de Javier Duarte, en Veracruz, y de Caín... digo: 
Eviel Pérez, en Oaxaca. Diez Gobernadores apoyaron al delfín de Fidel Herrera, pero dejaron solo al charal de 
Ulises Ruiz... También congregó Gobernadores el coahuilense Moreira, pero para el bautizo de su hijita, no la 
confirmación de un ahijado... No ingresará el Secretario de la Defensa al jet-set, pero ya tiene el suyo el de Marina, 
mientras patrullan las costas con chalupas... 
 
*** 
Elemental, mi querido...  
 
- ¿Tú crees que las fiestas que le hicimos a Michelle nos ayuden con su marido?  
- ¡Sigues de ingenuo, querido! 
 
La Red 
  
¡RRIINNGG!  
-Bueno, Secretaría de Hacienda.  
-¿Cómo le fue en el Congreso al Secretario Cordero?  
-Eh... Quisieron hacerle la barba... coa. 
 
¡RRIINNGG!  
-Bueno, el PRI.  
-¿Ya sabe Beatriz que la secretaria del PRD la llamó folclórica?  
-Eh... Cuando termine de probarse su nuevo huipil le pregunto. 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(18 abril 2010).- DOS SUSPIRANTES presidenciales andan de capa caída... por las pifias de sus procuradurías de 
Justicia. 
 
EL GOBERNADOR mexiquense, Enrique Peña Nieto, ya no siente lo duro sino lo tupido por el caso de la niña 
Paulette Gebara, que trae en jaque a su procurador, Alberto Bazbaz. 
 
Y EL MANDATARIO capitalino, Marcelo Ebrard, trae lo suyo, pues el abogado del DF, Miguel Ángel Mancera, va 
de mal en peor con el caso del asesinato de Fernando Martí. 
 
SUCEDE que cada vez hay más divergencias entre las indagatorias realizadas y los presuntos implicados 
arrestados por la PGR y la PGJDF, por lo que en las oficinas de Ebrard temen que los jueces comiencen a dejar 
libres a los detenidos por falta de pruebas. 
 
ADEMÁS, en ambos casos hay sospechas de fuego amigo por parte de otros aspirantes a la silla grande. 
 
¿SERÁ CIERTO o sólo buscan pretextos para tapar las deficiencias en los sistemas estatales de procuración de 
justicia? Es pregunta que busca pistas. 
 
COMO DICE la canción: A la Feria de San Marcos, del merito Aguascalientes, van llegando los tricolores con su 
gallo copetón. 
 
LOS PRIISTAS andan muy contentos con su candidato a la gubernatura, Carlos Lozano, por lo que quieren 
placearlo y, si se dan las circunstancias, echarlo al redondel en la fiesta popular más importante de la entidad, que 
arrancó ayer. 
 
JUNTO CON ÉL, también tendrá apariciones la candidata a la alcaldía de la ciudad capital, Lorena Martínez. 
 
SE ESPERA que acudan a la plaza de toros el próximo sábado para aplaudirle a José Tomás y al palenque para 
actuaciones estelares como las de Vicente Fernández o Juan Gabriel. 
 
Y DICEN QUE, nomás para no arriesgarse, los priistas ya están preparando a sus huestes para que, cuando 
aparezcan sus candidatos, se ganen las porras del respetable y no las rechiflas. 
 
¡CIERREN las puertas! 
 
 MIENTRAS que la iniciativa de reforma laboral que propone el líder telefonista Francisco Hernández Juárez 
sufrió un revés, la versión del secretario del Trabajo, Javier Lozano, ganó un importante adepto. 
 
SE TRATA del dirigente sindical de los empleados del IMSS, Valdemar Gutiérrez, quien ya le dijo a la Unión 
Nacional de Trabajadores que, si sabe contar, no cuente con él... ni con sus miles de afiliados. 
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POR LO QUE se sabe, el líder de los burócratas del Seguro Social no está contento con la cuota de una diputación 
que le ofrece esa central laboral. 
 
A LO MEJOR del lado blanquiazul la oferta es más jugosa. Ya se verá. 
 
TRAS la balacera en el Tec de Monterrey, en la que perdieron la vida dos estudiantes, elementos de la Séptima 
Zona Militar están bajo la supervisión de una comisión investigadora enviada por la Sedena. 
 
ESA CONDICIÓN está afectando cantidad de operaciones militares en la capital de Nuevo León y su área 
metropolitana, donde la lista de puntos de distribución de droga y las denuncias sobre lugares sospechosos crecen 
y se acumulan a diario. 
 
OJALÁ que esa baja de ritmo no sea aprovechada por los criminales para recuperar terreno. 


